
港区子ども・子育て支援ニーズ調査報告書（案）自由意見部分のみ抜粋 

３．自由意見                              

ご記入いただいた自由意見のうち、一部の意見を抜粋して記載する。なお、記載にあたって文言等

を修正している場合がある。 

 

（１）小学校入学前の子どもの保護者 

①相談・情報提供について 

・区内の様々な施設で行われるイベントやセミナーなど、まとめて見ることができるサイトや資料が

ほしいです。個々がバラバラと公開していて、情報が集めにくいです。 

 

②教育・保育事業の施設数や定員について 

・全ての子が、区立幼稚園に入園できるようにしてほしい。抽選で外れた場合のサポートをもっとす

べき。兄弟枠は必要と感じる。 

・区立の幼稚園に希望しても入れない場合があります。保育園は待機児童の問題でどんどん増加傾向

にあるとは思いますが、幼稚園の開園や定員の増員などもう少し力を入れてほしいです。 

・港南や芝浦は子どもの数が多く、保育園は増えているのに幼稚園がなかなか定員も増えず、小学校・

中学校も教室が足りなくなったりしているのが現状です。今もとても有難い環境にはありますが、

人口比率などをもう少し見て先を見た教育環境を整えてほしいと思います。 

・区立幼稚園の入園を希望していても、応募人数が定員を上回ると抽選になる可能性がある点を改善

してもらいたいです。もしも抽選に落選したらと考えると、港区の競争倍率の高い私立幼稚園を受

験させざるを得ないため、気持ち的にも、金銭的にも負担があります。平成３０年度区立幼稚園の

一部の園で募集人数が増えたことで改善されつつあるのかなとは思うのですが。よろしくお願い致

します。 

・１歳からでも保育園に入れればよいと思っています。産まれたばかり（０歳）で保育園に預けるこ

とには抵抗がありますが、１歳での入りづらさを考えるとそうせざるを得ない状況です。 

・会社によって育休がいつまで取れるか違うと思いますが、育休明けに必ず近隣の保育園に入ること

ができれば、０歳４月に無理に入園せざるを得ない人が減ると思います。今のままでは、０歳４月

入園か１歳以降遠くの望まない園で大変になるか退職かという選択しかなく辛いです。 

・１歳までの入所予約の枠をもっと増やしてほしい。人数だけでなく私立保育園でも受け入れてほしい。 

・現在、保育所待機の為、育休延長中です。この先、入園できるかが不透明すぎて、不安です。職場

からもいつになるのか急かされる事もあります。もっと保育所の定員を増やして欲しいです。 

・保育園や病児保育の数を増やしてほしい。 

・小規模保育より園庭のある５才まで認可の保育園を増やしてほしい。幼稚園の預かり保育を拡大し

てほしい。 

・保育園は本当に良く、先生方もとても頼りになります。しかし幼稚園教育を受けさせたいという思

いがずっとあり、こども園がもっと多ければ…と感じていました。集団生活を学ぶこともとても大

切ですが、入学前に差がでてしまうのではという不安を感じています。 

 

机上配布資料１ 
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③教育・保育事業の環境について 

・港区の幼稚園の預かり保育の時間を１８時まで延長してほしいです。これから子育てしていく中で、

ずっと保育園に預けるか、悩んでいます。子育て広場やあっぴぃなど、現在利用しているサービス

には満足していますが、幼稚園、小学校と年齢が上がっていくとどうなるのか、不安もあります。 

・幼稚園の送迎バスが無いと聞き、不安に思っています。 

・幼稚園の預かり保育を充実させて欲しい。（やってる所が少ない。時間も短かい） 

・港区の私立幼稚園はどちらも素晴しく、安心してお任せできます。区立保育園も２年通い、とても

心強く、教育熱心な事に先生方の情熱と、ハートやおもちゃの素晴しさに感激しました。 

・園庭が狭い。もしくはないので広い園庭がほしい。 

・園による施設の充実度の差が大きすぎると思います。全てを広い園庭つきの新しい施設にすること

は不可能だとは思いますが、古い施設や狭い施設にはその分付加価値サービスをつけるなど均一化

の努力をして欲しいです。利用料は一律なのに当たりはずれが大きすぎると思います。 

 

④教育・保育事業の内容や質について 

・幼稚園の預り保育にも教育的内容が含まれていると良い。 

・区内でも地区によって保育園入園しやすさが、かなり違い、差があるように感じる。新設する場合、

子どもが多い地区に作ってほしい。自宅から入れそうな保育園が遠く、送り迎えがしにくいため仕

事復帰をなかなか出来ない。保育園でも送迎バスがあればありがたい。 

・港区はビル内の保育園が多いと思うので、ビル内用のサポートが必要だと思います。体をうごかさ

ないと発達にも影響があるのではないかと思います。できれば幼児塾の様な頭をつかう内容なども

やっていただけるとありがたいです。 

・区立保育園と認可保育園で、カリキュラムに大きな違いがある部分があると思います。是非そこは

同じ様なカリキュラムを受けられる様にして頂きたいです。 

・認可保育園の３才以上のクラスでは、幼稚園と同様に学習の時間を積極的に取り入れてほしい。ま

た、習い事ができる仕組みを作ってほしい。（保育時間を有効活用した教育） 

・年度初め以外の時期でも保育園に入れるようにして頂きたいです。本当は１歳まで育休をとりたい

のですが、泣く泣く４月に復職しようかと思っています。法律上、育休の延長はできますが１年半

とか２年休むとブランクも長くなり、復職しにくいのが現実です。 

・保育園での歯みがき指導など力を入れてほしいことはたくさんありますが、保育園児も小学校入学

時にスムーズに慣れることができるよう近隣の学校と交流してほしいです。 

 

⑤教育・保育事業の費用負担について 

・ファミリーサポートが利用しにくい。（人員が少ないのと、制度として気軽に利用し辛い）民間、

または個人のベビーシッターの利用への補助を希望します。 

・社内の事業所内保育所が都の認可を得た認証保育所でないので保育料の補助を受けることができな

い。補助を受けられるようにしてほしい。 

・保育料が第２子以降無料になっていますが、現在の制度だと上の子が保育園に入っていないと無料

にならないので、半額等費用負担がいくらかあったとしても第２子以降全員が保育料を割引かれる

制度だとより公平なのかと思います。 
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⑥幼児教育・保育の無償化について 

・保育料の無償化ではなく、義務教育の給食を無料化にしてほしい。（せめて小学校まで）幼稚園と

保育園が無償化になるならば、保育園に幼稚園と同じカリキュラムを年中、年長クラスには取り入

れてほしい。 

 

⑦地域子育て支援事業について 

・育児に行き詰った時、子ども家庭支援センターをたまに利用させてもらっていますが、そこで働い

ている方達は優しく接してくれるのでとてもたすかります。たまに１人ぼっちになることもありま

すが。 

・他の区と比較すると充実していると思います。Pokke の申し込みがＦＡＸだったり、もっとＩＴ活

用して利用しやすくなってほしい。産後ドゥーラも利用したかったが、申し込み方法が面倒で利用

しなかった。 

・サービス全般、何があるのか、自ら知ろうとしなければよく分からないので、月齢がきたらお知ら

せを下さる（郵送・メールなど）などがないと、子育てにおわれ、利用したくても機を逸してしま

ってることが多いので、もっと案内を頂けたらと思います。 

・障害のある子を育てています。我が家はたまたま０歳で保育園に入れましたが、同じ障害の子ども

でお母さんが働いていないと幼稚園に入るのがとても難しいとききます。幼稚園にも保育園と同じ

ように入りやすい環境を作ってほしいです。小学校も同じです。程度はあるかと思いますが、でき

るだけ親の思いに寄りそって選べるシステムであってほしいです。現状、昔よりむしろ特別支援学

級にさえ入れない状況にあるとききました。 

・まだ行ったことはありませんが、ブックスタートはとてもいいアイデアだと思いました。 

・３年前、他の区より転入してきて、子育ての環境の充実さに驚きました。より良く整えてくださる

姿勢を有難く思います。幼稚園の紙ベースのアナログが改善されるといいと思いました。 

・発達障害児に対する教育・支援環境のさらなる充実を希望します。（小・中～）今後とも、よろし

くおねがいします。 

・単身赴任世帯へのサポートがほしい。また、ファミリーサポートが誰でも１度は受けれるようにし

てほしい。 

・子どもが多過ぎて困っている幼稚園、小学校問題を安心させてほしい。手当てはそんなにいらない

のでは。 

・先進的な取り組みがとても良いが、それを期待して港区転入者も増えていると思う→増加数を見越

した対策を希望。 

・子育てについての講演会やノーバディーズ・パーフェクトやポジティブ・ディシプリンのような子

育て講座（保育つき）をもっと増やしてほしい。働きやすい環境も大切だけれど、子育ての充実も

大切と思う。親も学びたい（金銭的にはどちらでもいいけど）。子育では大変だから（ムリにでも）

働くという人もいる。子どもにとっては本当は親が一番、親が子育てについてもっと学んで気持ち

が楽になり働くよりも子育てを選べるようにする環境整備も大切なのではないかと思う。 

 

⑧土曜・休日や長期休暇中の教育・保育事業について 

・幼稚園に行かせたかったのですが、近くの幼稚園は全てお預りが短いか、長期休暇でもお預りのな

いところだったのであきらめました。とても残念です。フルタイムで働いていても通わせられる幼

稚園があると本当にうれしいです。 
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・子育て支援事業（あっぴぃ）の予約がとにかく取りづらい。土・日・祝、仕事のことが多いので、

預け先に困る。また、夜まで仕事のことが多いので保育（預かり）時間を２０：００くらいまで伸

ばしてほしい。 

・休日保育できる所が少なすぎる。一般的な会社員のことしか考えていないタイムスケジュールで不

満。 

・父母共に仕事の休みが不定期な為、土日祝に利用できる保育があれば助かります。（別途就労証明

の必要がないところ）日頃子どもを見てもらえる親族が近くにいないので、緊急時にもっと安く対

応してくれる信頼できるベビーシッターの普及を希望します。 

 

⑨病気の際の対応について 

・自己負担の医療費をどうにかしてほしい。歯の矯正やインフルエンザワクチンを補助してほしい。 

・子育て支援は他区に比べてよいと思う。インフルエンザの予防接種の助成金あるとよい。２回接種

はけっこう負担が重い。集団接種（学校や保育園で）してくれると助かる。希望者たくさんいると

思います。 

・病児保育の定員を増やしてほしいです。小学生の病児をあずけられるとありがたいです。 

・母親が風邪をひいたり、体調を崩したときが、一番子育てが大変だと感じるので、急な場合にサポ

ートしてもらえるサービスが充実すると助かります。 

・保育園に病児保育室が併設されていると子どもも親も安心できると思います。もしくは、近くに病

児保育室があると助かります。 

・病児・病後児保育の利用を、よりしやすくしてほしい。病児に必要な書類に「熱が下がり、食べら

れるようになったら病後児へ」など、記入する欄（医師記入の所）があれば、最初の受診のみで、

病後児保育も受けられるが、別書類が必要と言われると、再受診しなければならなく、病後児を利

用せずに保育園へ行こうと思うため。 

・病児保育の当日利用を認めてほしいと願います。 

 

⑩一時預かり等について 

・認可外保育園に通っていても、休日保育や年末保育の対象にしてほしいです。現在病児保育は使え

るようなので助かってます。 

・あっぴぃの預かる人数が少ないので、なかなか予約がとれないことがある。 

・あい・ぽーとをいつもありがたく使わせていただいております。先生方に会えるとホッとします。

キャンセル待ちをお願いしても利用したいサポートです。商業的でなく家庭的で安心できます。あ

い・ぽーとで出会ったママ友たちが私たち家族の一番のサポーターです。 

・白金台にゆかしの杜ができて本当にうれしいです。今まで、Pokke（三田）に一時預かりをお願い

していました。学童も保育園もあるのがうれしいです。希望をお伝えしますと、一時預かり時間を

２０時くらいまでにして頂けるとうれしいです。待機シッター制度もありがたいです。これからも

港区に住みつづけたいです。 

・一時保育の予約がなかなか取れないので、受け入れの枠を増やしてほしい。フリーランスで働く人

にも育児休暇を取れる制度がほしい。 

・勤め人だと土日に少し仕事で呼び出されることがある。その時に保育園でスポットで子どもをみて

もらえると助かります。現行の１０日前申請は辛いです。 

・あっぴぃ等の施設、乳児の時には重宝しましたが、２歳以降活発になり、雨の日の遊び場に困るよ

- 4 - 



うになりました。もう少し体を動かせる遊具を置いてもよろしいのではないかと思います。ご一考

よろしくお願いします。三田の Pokke の一時預かりの運用、もう少し効率化できるといいと思い

ます。 

・一時預かりの予約が全然とれなくて、ベビーシッター（民間）を利用しています。母親自身の通院

や学校行事など、下の子どもをつれていけない場面が多いので、一時預かりサポートがもっと利用

しやすくなるとありがたいです。 

・あっぴぃ赤坂へ兄弟で遊びに行けないのが不満です。上が４歳、下が赤ちゃんだと４歳は入れない

のですよね。１人だけ遊ばせるわけにはいきません。 

・一時預かりで２４時間できる所があると助かります。祖父母が近くにいないので子どもの急病の時

に３人連れて病院へ行くのが大変なときがあったので、考えて頂きたいなと思いました。あっぴぃ

が増えてきれいな所で子どもを遊ばせたり預けることができるのは嬉しいです。 

・一時預りの申込（あっぴぃや保育園の○○ルーム等）システム化して下さい。今どき、早いもの勝

ちの電話予約って…。いつ空きがあるかも不透明…。中高生プラザやあっぴぃ、ふれあいルーム、

児童館、そして区内のイベントや行事を検索できるシステムを切望します。対象年齢や期間、時間

帯、申し込みの必要の有無などを入力して調べられるように。（→それが大変であれば、せめて、

各所のおたよりや予定表を一度に見られるサイトを作って下さい。本当にお願いします。）せっか

くいろいろな所でプログラムをやっているのに皆知らなくてもったいないです。 

 

⑪放課後の過ごし方について 

・習い事や学童クラブなどで何とか夕方まで安全にすごしてもらえればと思っています。その為に地

域がいつも安心で開かれた環境であることが理想的です。 

・勉強を中心に様々な体験ができるような預け先があると助かります。 

・一人で家にいるという状況を作りたくないです。 

・習いごとへの送り迎えをしてくれるサービスを拡充してほしい。送り迎えのみなら、必ずしもシッ

ターさんである必要はなく地域のシルバー人材センターでも可能と思うので。仕事が１９時までの

わが家にとって送り迎えができないために習い事をさせてやれないのでは…という不安がある。１

人で歩かせるのも不安。 

・子どもがどんどん増えているところ、きちんと希望の学童に入れるようにしてほしいです。スタッ

フの数なども増やし、サービスの質がおちないようにもしてほしいです。 

・体を動かす時間を増やしてあげたい。 

・基本的に就労時間が９：００～１８：００である場合、下校後の子どもが行き先に困るようではい

けないと思う。今後は共働きの家庭が普通になる（人手不足で働く人も増える）中で、質の良い時

間の過ごし方（あそぶだけでなく、学び、スポーツ、道徳的なもの）を行政には考えてもらいたい。

その際、学校からの移動も課題なのではないか。（特に低学年。危険な目に合わないよう） 

・保育園のように夜まで預かってもらえる所がほしい。ボール遊びなどができる広い公園のような場

所があると良い。 

・学童クラブで預かってもらうのは助かるが、体を動かしたりのアクテビティ要素を増やしてほしい。

（有料でもよいので） 

・放課後デイサービスについて。情報がまとまっている所がない。１つ１つどのような所か、親側で

確認はとても大変です。 

・近所に友だちがいないので、学童クラブで他学年の子たちとの関わりをもって社会性を養ってもら
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いたい。 

・子どもが犯罪や事故に巻きこまれないように警察や地域のコミュニティ、区の安全対策部署等が連

携して子どもを見守れる体制を強化してほしい。保護者としても協力できることは可能な限り協力

したい。 

・教育や習い事、クラブ活動など積極的にやってくれる事業があれば（民間企業とくんでくれたら…）

嬉しいです。お金を払っても入れたい親は多いと思います。新しいとりくみを沢山とりいれている

青山小で試験導入してくれたらと願っています。小さい子が自由に遊ぶ場所も少ないので、作って

あげたいです。 

・公園に行ったり、芝の家に行ったりと楽しんでほしい。 

・港南地区のプラリバのような充実した施設は、とても助かるので、引き続き、充実した内容での継

続を希望します。 

・港区の場所の特性を活かし、国際的な環境で遊び、学べる機会があれば嬉しいです。例えばインタ

ーナショナルスクールの子どもたちとスポーツや習い事などの教室があれば是非参加したいと思

います。 

 

⑫港区の子育て環境について 

・もっと緑が多く欲しいです。 

・親子で参加できるイベントがたくさんあるといいと思います。（工作など） 

・共働き家庭の支援ばかりで、専業主婦家庭の支援もしていただきたいです。保育室（園）や学童の

空きはたくさんありますが、幼稚園降園後と放課後自由に遊べる場所が少なすぎます。運動不足、

ひきこもりになります。 

・港区の支援はありがたいが、住民の方で子育てに対してつめたい方がいるのが気になる。社会で育

てていこうという各自（個人）の意識が低いように思う。 

・私達が子どもの頃の様に、外で自由に子ども達だけで遊ばせることができなくなったので、子ども

たちがみんなで身体を動かしたり、チームワークを育む機会もかなり少なくなったと思います。お

受験の為だけの習い事ではなく、スポーツの楽しさや、運動が得意な子の興味を伸ばすための子ど

もたちのスポーツ企画を少し取り入れていただきたいです。港区から本気でオリンピックを目指す

ような子どもたちがいたら、みんなで応援したいです。気力、体力を養うこともとても大切だと思

います。 

・とにかく子育てしにくい。補助金などは良いが、心がなくてマニュアル化されている。あっぴぃも

４才以上は入れないし、上の子、下の子を遊びに連れていく所がない。児童館も少ない公園も工事

の人が休んでいたり、小さい子が安心して遊べるところが少ない。 

・園庭のある保育園を増やしてほしい。公園もより広い所を増やしてほしい（遊具の充実も） 

・渋谷区にあった「こどもの城」のような施設が欲しい。遊び場、プール、芸術、ビデオ鑑賞ルーム、

こどもが１人でいても安心できる場所が欲しいです。 

・自転車などを思いっきり練習できる場所がない。 

・子ども向けのイベントで参加したいものや相談会があっても、平日ばかりで復職後はほとんど参加

できなくなった。土日でも親同士が交流して子育てについて相談できる機会があると嬉しいです。 

・公園が大人の喫煙所になっています。副流煙がこわくて子どもを遊ばせられません。路上喫煙禁止

の取り締まりをもっと厳しくして欲しいです。 

・小さな公園は点在しているが、中規模の遊び場がもう少しほしい。 
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・スマホや通信ゲームを持って公園に集まる子どもたちを多く見かけます。子どもにとってはあまり

良くないと思いますが、変えるのは親の意識ではないかと考えます。講演会を開くなど区に積極的

に取り組んで頂きたいです。 

・もっとベビーカーでも動きやすくして欲しいです。（高輪台駅ホームへの移動とか。） 

・歩道など広くてベビーカーで歩きやすく住みやすいなと思います。ありがとうございます。 

・ボール遊びができる場所が全くないので増やしてほしい。そういった場所がない為、おもいっきり

体を動かすことができない（習い事以外で）。放課後、校庭を開放してほしい。 

 

（２）小学校１・２年生の保護者 

①病気の際の対応について 

・５年前、母親である私が急に２ヵ月以上入院しなければならなかった時、子どもの預け先がなく、

本当に困りました。今後ももしそのような事があった時とても不安です。入院によって子どもをみ

られないというのは本当にどうしようもない事態です。その対応が整えられていたらいいと思いま

す。 

・インフルエンザの予防接種を無償化してほしい。 

 

②一時預かり等について 

・急な夜間の残業（当日になってわかる）があるのですが、その時の預け場所がなくて困っています。 

・保育園までは「病児保育」があるものの、小学校入学からはそれがないため、低学年までは受け入

れてくれる施設があるといいと強く感じます。派遣型のサポートについては、正直親がいない中で

子どもと知らない大人だけにするのは不安と心配なので、多数の職員がいる施設に預ける方がいい

です。 

・あい・ぽーとの様な、一時預かりが自宅（白金）付近にできると助かります。 

・学童クラブの預かり時間を２０時までにして頂けると助かります。 

・ファミリーサポートの依頼をしたが、断られた。もう少し、人を増やすなり、（平日夕方１７時～

の家事育児をお願したいと言ったら、その時間にやりたい協力員がいないとのこと）柔軟に対応し

てほしい。 

・宿泊可能な施設が（Pokke）、少し遠いのが難です。あい・ぽーとは近いので利用したいのですが、

いつもいっぱいのため、結局はシッターさんにお願いしています。 

 

③放課後の過ごし方について 

・学童（区立）を利用しています。来年度から利用料がかかると説明会がありました。（仕事のため

出席していません）おやつ代含め５千円。少し高いのではないでしょうか。オリンピックの影響も

あるのでしょうか。子育て予算が少なくなってしまったのでしょうか。不安です。 

・放課ＧＯ→のおやつの制度を見直してもらいたい。現実的に１７時までおやつなしは子どもに負担

が大きく、そのせいで行きたくないと言われています。 

・高学年での学童クラブの利用が可能なのか、非常に不安。長期休暇中だけでも、家で１人でいるこ

となく、大人のいるもとで過ごさせたいと思い、離職も検討しなければいけないかと不安。 

・放課ＧＯ→を利用しているが、部屋がせまく子どもたちがつめこまれているようで、何とかならな

いのかと思います。港区は小学校４年生以上でも放課ＧＯ→を利用できるのは、本当に助かります。 

・放課ＧＯ→クラブで過ごしている。有料で良いので書道や茶道、体操などオプションの習い事があ
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れば大変嬉しいです。（民間のような高度なものでなくて良いので） 

・私達親世代は、実父母と離れて生活する家庭が多く、生活の知恵を聞く機会もなくなってきている

ように思います。親が働きに行っている間、子どもが学校から帰ってきた後、老若男女が自由に遊

べる安全な場所があったら、本当にありがたいです。親が教えられないような知恵、遊び方を親以

外の大人に教えていただけたら嬉しいです。今後そのようなことで話し合う場があれば参加させて

頂きたいです。 

・外遊びが安全にできる場所がないのが残念。学校の校庭も開放してもらいたい。 

・放課ＧＯ→で過ごすスペースが狭まいかなぁと感じます。校庭を低学年から利用できたら良い。 

・身体を使って遊ぶことが好きな発達障碍のある子どもが楽しくすごせる場所があると良いです。ま

た、人手が十分で（精神面でも必要に応じてよりそってくれる様な人々）安全な環境も必要 

・共働きのため、学童を利用させていただいていますが、本当に助かっています。ただ夏休み・冬休

み期間中は、学童が８時からしか開かないので、正直そこは困っています。（保育園の時は、７時

１５分には預けていたので、朝は悩みの１つです。） 

・放課ＧＯ→は、予約などなく利用出来るためとても助かっています。ただ、子どもたちからは「お

やつが食べられないのでお腹がすく…」との意見をよくもらいます。持参でも提供でも構いません

のでおやつの時間があったら助かります。 

・南麻布地区では、中高生プラザが子どもや親たちの重要なコミュニティになっており、運営に大変

感謝しています。一方でこの地域は習い事に通わせるには子ども一人では通うことができず、複数

人の子をもつ親は苦労しています。中高生プラザに、習い事（勉強、スポーツ、芸術）の機能を強

化して欲しいと望んでいます。 

・下に２人兄弟がいますので、放課ＧＯ→で１７：００まで過ごせるのはとてもありがたいです。ま

た、クラブ活動もありますので、とてもありがたいです。児童館でのイベントも豊富なので、それ

に合わせて遊びにも行っています。 

・こども食堂を麻布地区でやられているかと思いますが、赤坂青山地区にもあったらうれしいです。 

・年末年始なども仕事のため、預け場所がなく不安。 

・港南小は放課ＧＯ→クラブ利用が１年生に限られています。２年生以降も利用したい。 

・放課ＧＯ→のプログラムをもう少し高学年むけのプログラムもとり入れてほしい。行きたがらなく

て困っています。また、学校内の学童と子ども中高生プラザ内の学童のプログラムの内容に差があ

りすぎて不公平だと思う。 

・気軽にボール遊びなどが出来る場所がない。また、遊具などが充実した公園があまり近くにない。 

・学童クラブを１９時まで毎日利用しています。１９時まで利用できるので大変助かっています。安

心して仕事をして税金を払えます。港区は、安全な方だと思いますが、子どもだけで家に留守番さ

せるのは、心配です。何か困った事があったり、急に体調がわるくなったりするのが子どもですか

ら、近くに相談できる大人がいることが大事だと思います。近所の方とコミュニティを作っていま

すが、子どもをある程度責任もってサポートしてもらえる学童クラブは、今の生活にはかかせませ

ん。学校から帰宅後、家に帰ることがあっても、ママに連絡がとれなかったら、学童クラブの先生

に相談することを子どもとも約束しています。地域に、頼れる施設、先生がいることが、子どもを

育てる親の精神的・環境的な支えになっている。こういう環境があれば、親はしっかり働き、子ど

もは安心して子ども時代をすごし、大きくなってもまた港区で自分たちも子育てしたいという輪が

広がると思う。 

・子ども同士で遊ばせるのもいいですが、シルバー人材センターの高齢者の方を混えて色々触れ合い
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や遊びが出来たらなと思います。おじいちゃん、おばあちゃんが大好きなのに、たまにしか遊べな

いので。遊びの他に社会のマナーや高齢者との関わり方を学んで欲しいです。 

・高学年が静かに過ごせる自習室のある学童があるといいと思います。 

・次年度の学童費月３，０００円は負担ですが相当な効果を期待しています。 

・放課ＧＯ→やクラブがない学校の生徒は学校に残って自由に過ごせないのは疑問だ。音楽室、図書

室ですごせる時間（放課後）があるとより良い。 

・学校終了後、そのまま児童館に行きたいのですが（ランドセルのまま）、原則、登録児童の場合の

み受け入れとなっており、少し不便さを感じています。自宅から児童館までかなり距離がある為、

一時帰宅してから向うのは少し大変です。大きくなってくると放課ＧＯ→だともの足りなくなる様

なので、児童館も利用したいのですが…。 

・公園などで遊びを提案してくれたり危ない遊びをしている子を注意してくれるアドバイザーなどが

いたら助かります。 

・毎日学校から宿題が出されるため、規則正しい生活のリズムを身につけさせる目的で、学童クラブ

に入室後はすぐに学校の宿題を子どもにさせて、宿題が終わってから自由時間を過ごさせるよう徹

底させていただきたい。 

・学童へ入れず、自宅で留守番させている状況です。下の子もこれから小学校に入学することになる

ので不安です。近くの公園、図書館を利用したりしていますが、自宅に一人でいることも不安です。 

・児童館をもっと利用したいが、学童の生徒が大多数を占めて、子どもがおじけづいてしまう。学童

のスタッフさんやお子さんに他意はないが、親から見ても気軽に遊びにいく雰囲気はないように思

う。また、放課ＧＯ→クラブを利用させてもらっているが、子どもの学年は８割以上利用している

そうで、学校との気分的な切り換えのためにも学区を越えた利用をしても良いように思う。 

・「学童→習いごと」の時、習いごとが終わった後、また学童に戻れたらありがたい。下の子の保育

園の隣の公園で私が下の子を迎えに行くまで時間をつぶしていたりするが、冬になって暗くなって

きたので危ないと思いながらも他に行き場がないので仕方なくそうしている。あいぷらに通ってい

ますが、プログラムも充実していて、本人も楽しいそう。できれば３年４年生くらいまで通いたい

が、２年が限界かな（３年生くらいで出される人が多いので）本人も不安がっています。 

・外でたくさん遊ばせてあげたいと思います。今もやっていますが、竹馬など昔の遊びを知識として

残せるのはありがたいなと思うので（家庭ではなかなかできなくて）昔ながらの遊びを教えていた

だく機会が増えればいいなと思います。 

・学童クラブについて、学年が上がれば授業数が増えるので行けない日が増えるのに対し（習い事に

行く為）料金が上がるのは悩ましいです。でも、長期休みは利用させたいので、夏休み、冬休み、

春休みのみ利用できる学童を作ってもらいたいです。（せめて夏休みだけでも） 

・現在、学童クラブに通っていますが、子どもが中学生になった際の放課後デイサービスの充実を希

望します。肢体不自由の子どもが通える放課後デイサービスが少ないと感じます。また、港区障害

福祉センターの充実を希望します。学齢期の子どもは月２回（平日）の利用のみとなっており、土

日にも行ってほしいです。 

・現在子どもが土、日も児童館に遊びによく行っていて楽しく過ごせる場所があることに感謝してい

ます。祝日の運営もあるとよいな、と少し思います。また、長期休みの際学童へ毎日お弁当を持参

しますが、学童でお弁当注文など配達があると助かります。 
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④学校生活について 

・子どもが区立の小学校と幼稚園に通っていますが、保護者参加の行事が年２回毎年重なります。そ

のため他の保護者の方にうかがうと、上の子の小学校を休ませたり、下の子を早帰りさせたり、対

策が必要だそうです。アカデミーごとには行事が重ならないようにしてくださっているのだと思い

ますが、隣りの地区なのにアカデミーが別だと行事が重なるのは残念に思います。隣接している小

学校と幼稚園だと地区をまたいで通わせている保護者もいるので、例えば、小学校の運動会等のイ

ベントはすべての学校で日程統一させる、幼稚園はそことは別日程にする等にすれば解決できるの

ではないかと思います。毎年数名とはいえ身近にいるので、他の地区でもそういうことはあるので

はないかと思います。子どもが複数いると行事が重なるのは仕方ないとは思っていますが、同じ区

立小学校、区立幼稚園なのにと少し疑問に感じ、不便に思ったので書かせていただきました。 

・小学校の生徒数が多すぎて“教室が足りない”などの対策が遅いと感じる。 

 

⑤港区の子育て環境について 

・公園の遊具をもっと充実させてもらえると、嬉しいです。高学年向けのアスレチックなど増えれば、

放課後の外遊びの機会が増えるのでは。 

・野球の練習ができる公園がほしい。ボールが禁止されているので練習場が無い。犬と子どもの遊び

場を明確に分けて欲しい。 

・都会なのに緑も多く、安心して外で遊ばせられます。ただ、手持ち花火をするところが、プラリバ

主催の年１回しかチャンスがないのが、子どものころの思い出、経験として乏しいなぁと思います。 

・港区の子育て環境は良好だと思います。子ども向け事業、イベント、行事も多く、無料参加できる

ものや低予算で参加できるキャンプやスキー教室などもたくさん参加させていただいています。行

く先々での出会によりお友達もたくさん増えています。 

・公園もたくさんあり、児童館やＧＯのイベントも楽しんでいます。地域のお祭りもありがたいです。 

・２人兄妹で、兄が幼児の頃は、同じ施設内で遊びやすかったが、小学生になると、遊べない（Pokke）

あっぴぃ（幼から×）、フロアが違い、連絡がとりづらい（ＴＡＰ）小学生が多く遊びが限られる

（児童館）小学生ともなれば、親から離れて遊ぶ子も多いし、そうなる頃ではありますが、まだ離

れきれない子であると、公園へ行くか、図書館、もしくは家の中となってしまい、理解できない下

の子は施設へ行きたがったり…と、出かけ先に困ります。そんな時期はすぐ過ぎてしまうかもしれ

ないし、多い例ではないとは思いますが、年のはなれた兄妹で遊べる環境が増えたらいいなという

願いをこめて。 

・港区のあきるの市自然学校によく応募しています。人気があって当選しにくいのが残念ですが、と

てもいい経験をさせていただいていると感謝しております。又それ以外にもエコプラザにもよく行

かせていただいて、こちらもとても充実していて満足度、レベルがとても高いです。プラリバもと

てもいいです。私立小学校ですがみなさん親切にしていただいております。 

・最近、下校の時間に通学路に立って下さっていた青色パトロールの方を見かけなくなりました。南

山小学校で麻布十番の商店街の通りに以前はいて見守りをして下さっていたのですが、いらっしゃ

らなくなりとても不安です。麻布十番の商店街の道は、地域住民よりも地域外から来ている人がと

ても多く、歩道もせまくて人通りが多いので、ぜひまた青色パトロールの方を下校時間に配置して

いただけると、保護者として安心できます。特に、土曜日に学校がある日の朝は、酔っぱらいの人

が（金曜の夜からの）路上にいたり、登校途中の子ども達に声をかける等の事案も多く発生してい

ます。子ども達の安全のためにも、登下校時の南山小付近の青色パトロールの再開を強く希望いた

します。 

- 10 - 


	３．自由意見
	（１）小学校入学前の子どもの保護者
	（２）小学校１・２年生の保護者


